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Connu pour son franc-parler et son énergie communicative, Philippe Dutruc avait 
présidé la chambre de commerce et d’industrie des Deux-Sèvres de 2008 à 2021. Il 
est décédé en ce mois de janvier 2025 à l’âge de 70 ans. 

A la tête de la chambre de commerce et d’industrie des Deux-Sèvres de 2008 à 
2021, Philippe Dutruc est décédé à Niort à l’âge de 70 ans. Ce Savoyard d’origine, 
passionné de rugby (il en avait la carrure), amoureux de l’Italie, de sa culture et de son 
mode de vie, avait accompli deux mandats comme président de l’institution avant de 
passer la main à 67 ans. 

« Il a toujours été le promoteur des entreprises » 

C’est une figure du monde économique deux-sévrien qui disparaît. Philippe Dutruc avait 
également présidé le directoire du fournisseur d’énergie Séolis, puis de Sélia, filiale née 
au sein du même groupe pour conquérir des marchés en dehors de son territoire 
historique. Il a par ailleurs siégé au Conseil économique, social et environnemental de 
2015 à 2021. Au sein de CCI France, il avait pris en charge le dossier du développement 
durable et de l’aménagement du territoire. 

Ingénieur centralien de formation (il était diplômé de l’École centrale des arts et 
manufactures de Paris), installé dans les Deux-Sèvres dans les années 1970, Philippe 
Dutruc a démarré sa carrière dans les travaux publics. Entre 1988 et 1993, il dirige 

https://www.lanouvellerepublique.fr/niort/les-derniers-mois-de-philippe-dutruc-a-la-tete-de-la-cci-des-deux-sevres


l’entreprise Boisliveau à La Mothe-Saint-Héray avant de prendre les rênes de CTPA, 50 
salariés, à Chauray. Et il s’implique très vite dans la vie professionnelle, notamment en 
prenant la présidence de la Fédération régionale des travaux publics Poitou-Charentes. 

À la veille de quitter la présidence de la CCI, il avait insisté sur le rôle du petit commerce 
dans le tissu économique départemental : « À la CCI des Deux-Sèvres, nous exprimons 
un fort intérêt pour les petits commerces. Il s’agit d’une véritable volonté politique qui 
correspond à un besoin. Les commerçants, qui représentent 50 % de nos ressortissants, 
sont des acteurs essentiels pour la vie collective, y compris dans les petits territoires 
ruraux. » 

Durant ses mandats, Philippe Dutruc a eu à gérer d’importants dossiers comme le 
déménagement de la chambre de commerce et d’industrie, qui a quitté son siège 
historique de la place du Temple à Niort, et le lancement de Niort Terminal, projet visant 
à faire de Niort une plaque tournante du fret ferroviaire. Tout en gérant des recettes à la 
baisse : durant cette période, les dotations de l’État à la CCI avaient été réduites des trois 
quarts. 

 « Quelqu’un de très exigeant » 

Connu pour son franc-parler, son esprit carré et pour son énergie communicative, il était 
un avocat de l’innovation permanente : « L’innovation est à la portée de chacun. Il suffit 
d’être mobile dans sa tête. » 

Gérard Lefèvre a extrêmement bien connu Philippe Dutruc, puisqu’il a été directeur de la 
CCI de 2001 à 2020 : « Il a toujours été le promoteur des entreprises, quelles qu’elles 
soient, grandes ou petites. C’était quelqu’un de très exigeant, qui avait en permanence 
des idées », témoignait-il ce mercredi 15 janvier. « Il était à la fois un personnage cultivé et 
une force de la nature. » 

Le député des Deux-Sèvres Bastien Marchive a également réagi : « Chacun des échanges 
que nous avions était source de réflexions tant cet homme de conviction et de dialogue 
maîtrisait parfaitement les sujets sur lesquels il était engagé. Défenseur d’une vision de 
l’entreprise au service de tous, sa volonté d’œuvrer jusqu’au bout en faveur de notre 
territoire aura forcé l’admiration. » 

« Philippe Dutruc était pleinement engagé pour l’économie locale, l’industrie comme le 
petit commerce qu’il affectionnait. Il était un observateur attentif de la vie locale. C’était 
aussi un fidèle du marché de Niort et un ami de la bonne table », observe pour sa part le 
maire de Niort et président de la Communauté d’agglomération du Niortais, Jérôme 
Baloge, qui évoque un « homme de tempérament qui cédait volontiers aux plaisirs de 
l’échange et à la cordialité des relations humaines ». 

 


